

OTRAS VOCES VALENCIA



CON LA VENIA

GEMA PENALOSA

La guerra sucia contra Iglesias

SOY YO, ¿o el escándalo de las cloacas del Estado contra Pablo Iglesias está pasando inquietantemente desapercibido? Y no es porque sea el líder del Podemos el protagonista, que la cosa hoy no va de colores y sensibilidades políticas. Lo criticaría igual si le hubiera pasado a Sánchez, Casado, Rivera o Abascal porque una guerra sucia utilizando los recursos del Estado para intentar hundir a un político es, rotundamente, inaceptable. ¿De qué tenían miedo quienes la idearon, la airearon y le dieron cobertura? Esa es la pregunta. En cualquier otro país con una democracia madura y avanzada —como se presupone que es la española— esto habría traído consecuencias. Sin embargo, de momento aquí no está pasando nada. De verdad que me pregunto en qué tipo de país vivimos cuando el espionaje a un líder político por parte de la Policía denominada patriótica no nos hace preguntarnos nada. A mi juicio, el país se tendría que haber paralizado por la gravedad del asunto: en fondo y en forma. Esta guerra sucia en la que está implicado el ex comisario Villarejo se produjo cuando Podemos estaba en pleno auge y fue auspiciada, según la investigación, por un segmento policial al que tendríamos que abrir en canal para extirpar este tipo de prácticas más propias de otras épocas.

Pero es que además el origen de esta causa es el famoso informe PISA (acrónimo de Pablo Iglesias Sociedad Anónima) que relataba la supuesta

«Hoy la cosa no va de colores políticos. Va de que una guerra sucia del Estado contra un político, cualquiera, es inaceptable»

financiación irregular de Podemos a través de dinero de origen iraní y venezolano y que fue utilizado por la oposición para cargar contra la formación morada e intentar desprestigiarla. Muchos ciudadanos compraron, interiorizaron y creyeron esta teoría. Llenó infinidad de debates televisivos en los que algunos tertulianos, con la vena hinchada, presentaban a Iglesias como el enemigo público número uno. Aquel informe sirvió como base para que se presentaran varias querrelas contra el líder de la formación de izquierdas. Sin embargo, la Justicia nunca le dio crédito y rechazó abrir cualquier procedimiento a raíz de ese dossier. La maniobra contra Iglesias hace que me sienta insegura. Conocer que existe o ha existido una parapolicía me inquieta. Hoy ha sido el líder de Podemos pero mañana puede ser cualquier otro. Entonces, ¿vamos a seguir viéndolo pasar? La Justicia, aquí, tiene que actuar con más firmeza que nunca.

La sombra de la corrupción se alarga sobre la herencia de Rita Barberá

EN LOS DÍAS posteriores al luto por la inesperada y dramática muerte de Rita Barberá, su familia cargó durísimamente contra los dirigentes del Partido Popular y algunos medios de comunicación por lo que, según entendían, había sido un «linchamiento» público de la figura de la ex alcaldesa de Valencia. Y es probable que hubiera excesos —también desde su propio partido, cuando Mariano Rajoy ordenó dejarla caer— y sobreexposición de su figura, una vez había tenido que comparecer ante el Tribunal Supremo y la mayoría de su grupo municipal fue imputado por supuesto delito de blanqueo de fondos para las campañas electorales. Ayer, quien fuera su mano

derecha, Alfonso Grau, está sentado en el banquillo por segunda vez, acusado de un posible delito de cohecho impropio por aceptar, supuestamente, dos relojes de lujo de parte de un contratista. Y también ayer su cuñado, el abogado José María Corbin, padre de sus tres adoradas sobrinas, era detenido y señalada por la Guardia Civil y la Fiscalía por haber montado una trama para lucrarse de los contratistas del Ayuntamiento a la sombra del poder de su cuñada alcaldesa. Habrá que esperar el desenlace de esta operación, pero la disputada herencia de Rita Barberá, muy valorada todavía por la ciudadanía, va devaluándose conforme se estrecha el cerco judicial sobre su figura.

SIN MICRÓFONOS

Viñetas de humor contra el Botànic

El PP valenciano lanzó ayer 'Rita y Descosio', una original forma de denunciar los incumplimientos y errores del pacto del Botànic a través de una viñeta de cómic. Se trata de una serie de dibujos que los populares colgarán cada día con Mónica Ojeda y Ximo Puig como grandes protagonistas aunque reconvertidos en sus personajes de ficción y bautizados como 'Rita y Descosio'.

LA IMAGEN DEL DÍA



PUIG SE RODEA DE REFERENTES. El candidato del PSPV a la Generalitat, Ximo Puig, continúa su campaña de diálogos con referentes de la sociedad civil. Ayer, en un encuentro sobre deporte, conversó con las atletas Concha Montaner y Cristina Ferrando, el ex piloto Héctor Faubel y el 'piloteiro' valenciano subcampeón del mundo, Xavier Puchol. Durante el acto, el aspirante a la reelección anunció que abrirá los centros educativos a la ciudadanía en horario no escolar para poder aprovechar las instalaciones deportivas así como la creación de un plan ADG valenciano para deportistas de élite.

MUCHAS de las innovaciones y descubrimientos han venido como consecuencia de la curiosidad. Y no me refiero a la curiosidad mórbida, sino al movimiento de la persona por investigar, averiguar, reflexionar y aprender. El ser humano busca el origen de acciones, cosas, y una de las primeras frases que dice un niño/a es «¿por qué?». Pues yo tengo curiosidad por la propia curiosidad.

Resulta que es una de las habilidades que más se valora en las empresas, tanto si estás trabajando como si estás en búsqueda activa del mismo. Esta habilidad ofrece posibilidades infinitas de desarrollo ya que según estudios de Harvard se comenten menos errores en la toma de decisiones cuando eres curioso, ya que desechas lo que se llama «el sesgo de confirmación», que ocurre cuando solo buscas información que ratifica tu propia decisión en vez de abrir la mente a otros escenarios. Evidentemente la curiosidad desarrolla más la innovación pues estás buscando nuevos contextos, nuevas aplicaciones a desarro-

llos que están realizados para una tarea concreta, diferentes formas, etc. Debes saber que esta habilidad mejora la comunicación entre equipos y el rendimiento del mismo, reduce los conflictos dentro del equipo, mejora el rendimiento empresarial, y así podría enumerar muchos más beneficios después de curiosear sobre las

mos preguntarnos: ¿por qué lo hacemos así? ¿Existen otros instrumentos para hacerlo? ¿cómo lo podría hacer de forma más eficiente y con mejores resultados? ¿Hay personas que ya lo hacen? ¿Existen empresas que lo podrían hacer conmigo? ¿Cuál es el origen del problema? ¿Dónde radica la solución? Es lo que llamamos la explo-

HUMANO, DEMASIADO HUMANO
JOSÉ ENRIQUE GARCÍA



Curioseando en la curiosidad

investigaciones en curiosidad. Pero la pregunta que siempre me hago es: cómo ser más curioso. Pues la respuesta no es fácil, ni existe una receta mágica. Lo que sí que comparten todos los consejos para desarrollar esta habilidad es hacerse la pregunta por qué. Ante acciones que siempre se han realizado de la misma forma debería-

ración a través de la curiosidad. Esto supone cambiar un hábito de conducta, una forma de actuar habitual, para lo cual debemos ser disciplinados y constantes.

José Enrique García es director general de Equipo Humano

joseenrique@equipohumano.com